

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Mártes 16 de Febrero de 1886.

Núm. 1217.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2. t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 3:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 4:50 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m. 2:30 y 3 (m.) tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Luca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

EL EQUIPO DE LA INFANTA EULALIA.

A medida que se aproxima la fecha señalada para la boda de S. A. la Infanta doña Eulalia, adelantan sus trabajos los establecimientos donde se confeccionan ya las prendas del rico ajuar, ya los espléndidos regalos dignos de solemnidad de su vida; pero accesorios al fin de su belleza, ya que por natural privilegio no hacen falta á su rostro las luces de los brillantes ni á su cuerpo los enrevesados adornos colocados por la mano experta de hábil modista, para que por su frescura y expresivo tono, ó por su distincion y elegancia por sí, sin necesidad de ajeno alifio, ni otros encantos que los de la sencillez, otorguen á quien tales perfecciones reúne la superioridad de la naturaleza, tan estimable como la de la cuna.

Mañana los salones del taller de *La Perfeccion*, dirigido por las hijas de J. Bianchi, en el piso primero de la calle de Alcalá, núm. 31 se convertirán en brillante exposicion y allí acudirán los invitados por el Sr. Bianchi á examinar las ropas confeccionadas para el *trousseau* de la infanta Eulalia.

Nuestras lectoras, las que de Madrid no han sido invitadas y las que de provincias no pueden venir á ver el *trousseau*, han de formarse una idea de éste con los datos que del mismo vayamos publicando, y ahora no podemos hacerlo más que de las ropas confeccionadas en casa del Sr. Bianchi que son las que se han terminado primero.

Hé aquí el inventario de las ropas hechas en casa de Bianchi:

Seis docenas de camisas de vestir: cuatro docenas de camisas de noche; dos docenas de chambras; seis docenas de enaguas; seis docenas de pantalones: media docena de colas para enaguas; docenas de pañuelos; media docena de peñadores; tres salidas de cama; dos bañadores rusos; una docena de cofias; tres batas; varios juegos de cama; tres acericos; tres *chasses*, el juego de boda y el cesto para el juego de boda.

De las seis docenas de camisas de vestir, hay dos de Holanda bordadas con cenefas caladas y una pequeña *valencien*, y las otras cuatro son de batista de hilo con *valencien* y bordados en variedad de formas y dibujos, todos de mucho gusto. Los encajes de estas cuatro docenas son incrustados y algunas camisas llevan encajes Torchon.

La mitad de las camisas de noche es de Holanda y la otra mitad de batista. De Holanda hay una docena con bordados, y otra con pequeñas *valencien*, y de batista, una docena adornada con encaje de Almagro, punto de Venecia y punto de Paris, y otra docena con *valencien*.

Una docena de enaguas interiores es de franela y *finette*, y hay otras cinco docenas de enaguas de vestir todas redondas, adornadas indistintamente con bordados, con encajes de Almagro, con punto de Venecia y con *valencien*.

Las chambras, unas son para la cama y otras para vestir. Las primeras son, unas de franela y otras de peluche ó cachemir, adornadas con bordados y encajes; y las segundas son de *nauchouk* y *foullar* adornadas con encajes *Torchon valencien* y Brouges.

Las faldas son de peluche lisa ó *moiré*, de *valencien* ó de otomana, y están adornadas, unas con encajes y otras con pieles ó pasamanería.

Hacen juego con las enaguas redondas las colas para enaguas, y con las camisas de vestir los pantalones.

En los pañuelos no se sabe que apreciar más, si la riqueza de la tela ó la variedad, exactitud y gusto de los bordados.

Seis docenas de pañuelos hay para todo uso, con figuras bordadas en las cifras, una docena en que alterna el bordado con el encaje, una docena con el bordado solo, tres docenas caladas y una docena todos de encaje, en los que se ha bordado á mano el escudo de España, con tan admirable exactitud que no falta ni el más pequeño detalle. De esta última docena hay tres pañuelos riquísimos de punto de Alencon con las cifras en el mismo encaje y del mismo punto.

Peñadores hay seis, todos de *Nauchouk*, con bordados y encajes.

Las salidas de cama son de terciopelo de lana blanco, adornadas, una con astracan, otra con bordados crudos y otra con cintas de fantasía.

Los bañadores rusos llevan bordados de colores sobre la felpa.

Las cofias hacen juego á las chambras de franela y de cachemir.

Las batas son tres de diferente color, y todas tienen su cofia correspondiente.

Una de ellas es de muselina blanca con viso de gro celeste adornada con cintas de *moiré* y encajes *malines*.

Otra bata es blanca de una tela ruso de seda que tiene felpa por el revés; lleva los encajes de ful bordados con terciopelo y tiene los botones de nácar con la corona real calada sobre el boton.

La tercera bata es de terciopelo rosa con *trape* blanco y está adornada de gasas bordadas con terciopelo blanco.

Las batas celeste y rosa llevan cola y la blanca es redonda.

Los juegos de cama todos tienen cenefas bordadas, unas con entredoses, alternando con los bordados y otras el bordado sobre los encajes.

Una de las colchas es de muselina con centro bordado, alternando con entredoses y encajes anchos *valenciens* y tiene el viso de gró celeste.

Los cubre-camas revelan á primera vista su elevado destino. Hay uno rosa de raso con monograma celeste y oro en que aparecen enlazadas las cifras de los novios, bordadas con felpillas y seda; otro de raso celeste de igual confeccion que el anterior y otro de raso y cachemir con dibujo turco.

De los tres acericos hay dos cuadrados, uno celeste y otro rosa con encajes bordados de colores, y el otro, que sirve tambien de almohadilla y joyero, es un capricho y figura tres cuernos de la abundancia formados de esportillos japoneses unidos por las bocas que aparecen forradas de raso *boché* y adornadas con encaje Languedoc.

Los *chasses* son dos, de raso blanco bordados con hilo filipino y adornados con encaje punto de Alencon.

Hay otro *chasse* formado con un esportillo japonés forrado por dentro con raso rosa.

El juego de boda se compone de camisa de vestir, camisa de noche, enagua, cola para la enagua, pantalón, chambrá y sobrecorse. Todo es de batista de hilo con encajes *valenciens* incrustados en la tela y cintas de raso blanco.

El cesto para el juego de boda es todo de raso blanco forrado con encajes *malines*.

Todos los trabajos llevan la corona real y están cosidos y bordados á mano por trabajadoras españolas y dirigidos por las dueñas del establecimiento, señoritas de Bianchi, españolas tambien.

Merece mil parabienes, y de ello se convencerá los que mañana visiten el establecimiento, la dibujante del mismo, señorita Carmen Gomez, que ha sido alumna del colegio de huérfanas de militares de Aranjuez.

La impresion que el público sacará mañana de la exposicion, será la de que con encajes de Almagro y buenas modis-

tas españolas, no hay necesidad de ir á París por equipos.

CORRESPONDENCIAS.

MADRID 9 de febrero.

Los gravísimos sucesos ocurridos en Londres con motivo del *meeting* organizado por los obreros sin trabajo (sucesos de los cuales dá cuenta el telégrafo en el día de hoy,) constituyen el principal, ya que no el único de los acontecimientos de la tarde, versando todas las conversaciones y comentarios sobre los hechos producidos. Formaban el *meeting* 20.000 manifestantes, y tal fué el escándalo que produjeron las violencias á que se entregaron y el horrible modo con que entraron á sacó en los establecimientos y en los círculos y clubs de la aristocracia, que no se tiene memoria en Londres de escenas iguales ó parecidas, como no sea en la época del protectorado de Cronwel. Durante largo rato la plebe socialista ha sido dueña en absoluto de Londres, pues en toda la primera parte de los disturbios la policía se declaró impotente, y solo después de haber ocurrido grandes violencias fué cuando ha podido dominarse el motin. Como era natural, los telegramas de Londres han conmovido aquí hondamente á todo el mundo por las tristes enseñanzas que pueden reportar á nuestra clase obrera, harto inquieta y levantisca en los presentes días. A la hora en que escribo estos renglones la gran ciudad del Tamesis, ha recobrado su aspecto tranquilo, haciendo todo creer que no se repetirán los desmanes, pero ha sido tan grave todo lo ocurrido y envuelve tal importancia y trascendencia, que por algún tiempo no se hablará de otra cosa, despachandose á su gusto en sus profecías y cálculos, los que achacan al régimen liberal todos estos sucesos, como si la libertad amparara crímenes y escitase á usar de los desafueros de la licencia.

Háblase, pues, mucho en la tarde de hoy de los sucesos de Londres, entendiéndolo yo, sin que por ello pretenda quitarles su legítima importancia, que los comentarios unánimes y generales que producen aquellos hechos, débense, entre otras causas, á que hoy no hay política ni buena ni mala, estando todo lo que se cuenta y dice reducido al *trastuendo* de los republicanos de no celebrar por medio de un *meeting*, como tenían proyectado, el aniversario de la república el 11 del mes actual. Débese este cambio repentino á los trabajos infructuosos que se hicieron por los *zorrillistas* cerca del señor Castelar para que asistiera á la reunion, á lo que se negó el ilustre tribuno fundándose en que hoy, mas que actos, lo que tienen que hacer los partidarios de la república es tener calma y patriotismo para esperar confiados en el porvenir; en la seguridad de que, en concepto del jefe del posibilismo, la hora del triunfo está próxima. Qué señales puede ver el señor Castelar para promulgar esto último, como si fuera una verdad *dogmática*, no las comprende ni las alcanza nadie, razon por la que me inclino á sospechar que todo ello es pura fantasmagoría con que aduerme el señor Castelar la mente de sus correligionarios, distrayéndoles de la espantosa y triste realidad que les rodea. Y así, y solo así, puedo explicarme estos vistosos panoramas que pinta el señor Castelar, que son cebo de incautos y fuentes de inagotables venturas para los soñadores de la política.

Y nada mas en los asuntos del día, porque á pocas noticias pocos renglones.

MADRID 10 de febrero.

A la espera del decreto de disolucion y de convocatoria que ha de aparecer en la *Gaceta* á últimos del mes actual, reina en los círculos políticos gran calma y expectativa, como si la gente quisiera desquitarse con su descanso de ahora de la dura brega y del inquieto desasosiego que la aguarda tan luego como se haya declarado abierto el período electoral. Ya han sabido lo que se hacían los ministros, cuando acordaron que el Gobierno no tenga candidatos ministeriales, y digo esto, por que dado el número de los que se presentan, no ya dentro del marco de los intereses de la oposicion, sino en la esfera donde se manifiestan y desenvuelven las aspiraciones de los ministeriales, el Gobierno se habia de ver y de desear, para poner paz entre sus propios amigos, y designar el candidato, ó los candidatos de sus simpatías. Distrito conocemos aquí en Madrid donde en buenas cuentas, se presentan á estas horas nada menos que siete candidatos, todos ellos ministeriales. Pues agreguen ustedes á esto la balumba de los de oposicion que son tantos como los innumerables mártires de Zaragoza (una vez que todos los partidos luchan) y podrán ustedes formarse una idea aproximada del inmenso lío elector al que se prepara y enmaraña. No dudo que el Gobierno obtenga al fin una mayoría parlamentaria, pero ni esta será en el número que algunos creen, ni ha de ser tampoco una mayoría complaciente y ciega, como lo son siempre las que hacen los gobiernos cuando las fabrican á su imagen y semejanza.

Pero dejando á un lado la cuestion electoral, toda vez que tiempo de sobra he de tener aun para aburrir á los lectores con este manoseado tema, vendré á ocuparme de otras cuestiones del día, comenzando por decirles que encalma la cuestion electoral, y teniendo que cosechar las noticias por otra parte, en realidad de verdad, pocos asuntos nuevos existen que merezcan ser tratados con cierta amplitud, porque ni los proyectados banquetes republicanos que se han de celebrar mañana, ni el Consejo de ministros de anoche, exclusivamente administrativo, ni lo que se dice de nuevo sobre agitacion carlista en la frontera, ni, por último, los mismos sucesos de Londres, vistos hoy por cristales mas tranquilizadores, ofrecen pasto á la insaciable voracidad de los políticos. No hay nada nuevo ni importante de 24 horas á esta parte. Hoy habia de haberse reunido el Consejo de Estado en pleno, para fallar sobre el asunto referente á la destitucion de los Ayuntamientos acordada por los conservadores en la última época de su mando, pero el cumplimiento de ciertos detalles y fórmulas, impidieron la reunion del Consejo, y voy temiendo ya, que el período electoral se eche encima y que esa batallona é importante cuestion no se resuelva. El Gobierno por su parte, no hace nada para conseguirlo, sin duda porque teme que la opinion dé en decir que proyecta falsear el sufragio, como si la reposicion de los Ayuntamientos que habia en 1884 no fuera una medida reparadora de derechos conculcados y de atropellos cometidos en daño de la voluntad del mismo sufragio.

Telégramas recibidos por el Gobierno en el día de hoy, le dan la firme seguridad de que se halla en Paris el señor Ruiz Zorrilla, y de que además está dispuesto, por ahora, á no regresar á Londres, esperando que los acontecimientos de la vecina República le consientan vivir pública y tranquilamente en Francia. Por lo que pudiera importar, tengo motivos para creer que el Gobierno ha dirigido hoy un telégrama á nuestro

embajador señor Albareda, insistiendo en la expulsión inmediata del señor Ruiz Zorrilla del territorio francés, haciendo todo sospechar que no se pasará el día de hoy sin que el Ministerio de Mr. Freycinet acceda á las naturales y justas pretensiones del Gobierno del señor Sagasta. Y esta es la noticia mas importante de las últimas 24 horas, porque todas las demás, como digo á ustedes al comienzo de esta carta, tienen escaso interés. Respecto á los sucesos de Londres, los últimos telegramas recibidos afirman que de los informes recogidos por los periódicos, resulta que en los barrios de Saint Pancras, Marylebone, Clerkenwell y Lambeth dos terceras partes de la población obrera están sin trabajo; que en los docks se presentan todas las mañanas de ocho á diez mil hombres buscando ocupación en la carga y descarga de mercancías; que una tercera parte de estas gentes llevan ya tres y mas meses sin poder contratar trabajo, y que en los barrios del Sudeste de Londres las mujeres y los niños se mueren de hambre. Estas tristes revelaciones impresionan al público de un modo doloroso, y si no justifican, atenuan un tanto la gravedad de los excesos cometidos por los manifestantes.

UN BANQUETE.

Terminadas las tareas del Congreso de navieros y consignatarios, los representantes que han venido á Madrid á tomar parte en sus deliberaciones se reunieron anoche en un banquete de despedida en el restaurant de Lhardy.

Presidieron el diputado á Cortes señor D. Gonzalo Segovia y el contralmirante D. Florencio Montejo.

En representación de la prensa, asistían los señores siguientes:

Cárdenas, de *La Epoca*; Buesa, de *El Día*; Llopis, de *El Restimen*; Peris Mencheta, de *La Correspondencia de España*; Galvez Jiuenez, de *El Globo*; Diz del Marzo, de *El Progreso*; Ramos, de *la Gaceta Universal*; Moya, de *El Liberal*, y Alvarez Builla, de *El Correo*.

Inició los brindis el Sr. Segovia con un discurso en que estaban sintetizados los deseos y las aspiraciones nobles, justas y patrióticas de todos los navieros españoles.

«Nos hemos venido aquí—dijo—no para decirnos ¡adiós! sino ¡hasta luego! Si nos reuniremos muy pronto para continuar la obra importantísima que con tanto éxito hemos comenzado. Todos los que estamos aquí podremos no representar nada en las mismas aspiraciones, representamos una de las fuerzas más grandes del país. Somos hijos del trabajo, pero llevamos por todo el mundo la bandera española y la lengua que habló Cervantes. Llenos de orgullo podemos decirlo.

La opinión pública no podrá menos de estar á nuestro lado. No vamos á pedir protección ni privilegios, sino franquicias y libertades. En nuestras deliberaciones resplandece un gran espíritu de libertad, una unidad de miras perfecta, un sentido práctico admirable. Lo que queremos es muy sencillo.

Honrada y activa administración en las esferas gubernamentales. Independencia para poderlos gobernar á nosotros mismos. Comprometernos todos seriamente á trabajar todos los días para que no mueran en flor estos nobles deseos de los navieros y consignatarios españoles. Un voto de gracias á la prensa. A vosotros una súplica. ¡Adelante! ¡Siempre adelante!»

El Sr. Bergo brindó por la marina de guerra, al propio tiempo que por la mercante, y dedicó frases muy poéticas á lo que en alta mar significa la bandera nacional, ora sea buque de guerra ó mercante el que la lleve en su tope.

El Sr. Laiglesia se expresó en términos sumamente hábiles, justificando la resolución de los navieros de no depender de Marina, recordando que los ministerios de Fomento y de Ultramar se formaron separando de otros ministerios los asuntos á ellos confiados sin menos-cabo ni ofensa para aquellos.

Abogó por la creación de un ministerio de Comercio, que es el *desideratum* de los navieros.

El Sr. Aznar brindó por D. Ramon Topete y por el general Antequera, reconociendo que favorecieron en su época á la marina mercante.

Brindaron despues, y se celebró mucho el sentido de sus declaraciones, los Sres. Alonso de Beraza, Echegaray, Devesa, Real de Azua, Zapatero y García,

Montejo, y Pastor y Landero, como representantes de la marina mercante, y en nombre de la prensa los Sres. Cárdenas, Peris Mencheta, Llopis, Rato, Gil Acuña, Ramos y Moya.

La comida, servida por Lhardy, hizo honor á la casa y á la esplendidez de los comensales, á quienes felicitamos por el espíritu práctico y la brevedad que han sabido dar á sus deliberaciones.

PALMA.

EL SR. SOCIAS EN TERUEL.

Los frecuentes elogios que la conducta del Sr. Socias, Gobernador de Teruel, ha merecido á la prensa de aquella provincia, elogios dictados por la mas rigurosa imparcialidad política, (pues, que sepamos, nuestro partido no tiene allí periódico de ninguna clase), no han sido suficientes á prevenir al *Demócrata* de esta ciudad contra las sugerencias de la malevolencia, contra las suposiciones de la calumnia y los odios vulgares de una rivalidad de trasbotica.

Así, *El Demócrata*, acogió á ciegas una correspondencia publicada por *El Progreso* de Madrid, solo por que pudo molestar al Sr. Socias, á sus amigos, y lo que es más, por que lograba contradecir la opinión general de dos provincias, Teruel y la nuestra, donde las simpatías del Sr. Socias son generales y se aprecia de una manera muy honrosa su mando de aquella comarca de Aragón.

No vamos á defender al Sr. Socias de los cargos sistemáticos que le dirige el corresponsal del *Progreso*: no vamos á escribir frases hiperbólicas que pudiesen creerse dictadas por una irreflexiva estimación.

Copiaremos unicamente dos sueltos publicados por *El Diario de Teruel* cuyo tinte político los abona como espontáneos é imparciales. Y conste que lo hacemos mas bien por lo que enaltecen al Sr. Socias, que por la importancia de los honores que vienen á contradecir denodadamente.

El primero, correspondiente al día nueve del actual:

«Con extrañeza hemos leído en *El Progreso*, correspondiente al día 3 del mes actual, un suelto en el cual dicho colega se ocupa del dignísimo gobernador de esta provincia, don Miguel Socias, de una manera tan injusta como poco veraz en los asertos que consigna.

Tiene muy buen cuidado, ante todo, el periódico zorillista de advertir que su corresponsal en esta capital le ha suministrado los datos de que se sirve para hacer cargos á la primera autoridad de esta provincia, sobre la cuestion electoral, que aquel diario aprecia sin conocer datos fidedignos y fiado únicamente en la mayor ó menor buena fé de su corresponsal de esta, que acaso solo él sepa cuanto el colega republicano se sirve decirnos.

No somos amigos políticos del señor Socias, pero si podemos rotundamente afirmar, sin temor á que nadie, absolutamente nadie, nos desmienta, que son completamente gratuitas y desprovistas de todo fundamento las noticias electorales que á *El Progreso* ha comunicado el corresponsal de esta población. El señor Socias no es un político vulgar que desconoce la deferencia que merecen todos los que militan en campos distintos, y, precisamente, por el criterio expansivo y liberal que le anima y desde luego pone en práctica en todos sus actos, se ha hecho acreedor á la estimación pública en el poco tiempo que lleva al frente de esta provincia, como se ha demostrado en recientes y solemnes actos públicos en los que estaban representados todos los partidos políticos, donde á voz en grito se pidió que á tan digna y celosa autoridad se la declarara hijo adoptivo de la provincia; á cuyo ofrecimiento se opuso con toda energía, por motivos de extrema delicadeza, tratándose del generoso ofrecimiento hecho por un concurso selecto, pero en su mayoría afecto á ideales opuestos á los que el dignísimo gobernador profesa y está en el deber de sostener por el cargo de confianza que ejerce.

No podemos menos de negar en absoluto cuanto *El Progreso* refiere de conveniencias, del señor Socias con el gobernador de las Baleares, señor Madrid Dávila, respecto á elecciones en esta provincia, tampoco es veraz así como ni siquiera existe un pequeño indicio por el

cual pueda augurarse la mas ínfima discordia en el campo del partido liberal con motivo de las próximas elecciones. La perturbación á que el colega se refiere es un mito de su corresponsal, que no dudamos subsanará en honor de la imparcialidad que debe adornar al que se dedica á ilustrar á la pública opinión.»

El segundo, correspondiente al día 13, contesta á un periódico de Teruel, que se aprovechó, como *El Demócrata*, de la malhadada correspondencia.

«Ya sabíamos nosotros que habia de sentar mal á *El Ferro-carril* la imparcial defensa que hicimos del señor Socias, gobernador civil de esta provincia, de los injustos ataques que *El Progreso* le dirigió, fiado en las inexactitudes que le comunicó su corresponsal de esta ciudad, que no hay duda, debe proceder del campo de la mesticeria.

No es capaz de probar en terreno serio, el periódico neo, que estábamos equivocados al relatar lo que al proceder de aquella digna autoridad se referia. Pero se comprende que á los *consejeros áulicos* de los Meseguer, la Vara y otras eminencias *ponciles* que tan funestos recuerdos nos dejaron de su desastrosa administración, se les han indigestado nuestras leales y desapasionadas afirmaciones en prueba de justo agradecimiento hacia una autoridad que cuenta con generales simpatías, por su bello carácter, ilustración notoria y competencia en el delicado cargo que ejerce. Solo el órgano neo es capaz de negar lo que todo el mundo reconoce, y el señor Socias deba congratularse de la animosidad del colega, que es la prueba más evidente de que desempeña á conciencia su delicado cargo. Si lo hiciera mal, desde luego podia contar con los aplausos del periódico aure-arnaltino-vallesano, cuya misión es, sin duda alguna, oponerse á toda causa generosa, noble y digna. Nosotros estaremos siempre del lado de toda autoridad que cumpla como buena y sepa gobernar con los principios liberales que nosotros profesamos en alto grado. Este plausible concurso nadie, que piense cuerdamente, puede traducirlo en odiosa adulación.

Contra lo refractario, lo bajo y rastreo, siempre estaremos enfrente y lo combatiremos con todas nuestras fuerzas; pues bien sabido es que odiamos todo lo que huele á reaccionario. Nos importa un comino que se nos apellide con el epíteto de posibilistas, federales ó intransigentes; solo exacerbaria nuestra bilis si se nos llamase conservadores, mestizos ó carcundas, á los cuales jamás nos uniremos.

¿Lo entiende *El Ferro-carril*?

Ni una línea más hemos de añadir nosotros. Bastan los retazos anteriores para dejar en su nivel la reputación política del Sr. Socias. Donde por aclamación se le quiere nombrar hijo adoptivo, donde el renuncia por fina delicadeza una honra tan señalada, donde se escriben esas réplicas que no son contestaciones rutinarias y vulgares, sino explosiones de la indignación y la sorpresa, es inútil añadir otra cosa que una felicitación á nuestro muy estimado amigo y antiguo compañero.

Segun dice un periódico, por relación de personas llegadas de Felanitx parece que en la costa de aquel pueblo han aparecido algunos cadáveres, que se supone serán de los tripulantes del buque naufrago en aquellas aguas.

Se han colocado dos faroles de gas en la calle del General Barceló.

Queda encargado del gobierno militar de la plaza de Ibiza el Teniente coronel D. Vicente Mañiz.

Con motivo de la muerte del Sr. Miró Granada, los buques de la *Empresa mallorquina de vapores* surtos en el puerto, aparecieron ayer empavesados y con la bandera á media asta.

Según se nos ha participado, esta tarde sale para Barcelona D. Federico Sanchez, representante de la empresa del Teatro principal de esta ciudad con el objeto de traer la gran compañía de ópera italiana; cuya lista anunciamos ayer á nuestros lectores, y cuyo estreno debe verificarse esta semana.

Ayer por la tarde fué conducido á su última morada el cadáver del conocido comerciante D. Pedro Antonio M. Granada cuyo nombre habia figurado en todos los proyectos y empresas mercantiles de esta ciudad y especialmente en las de vapores donde desempeñó cargos importantes.

El cortejo fué numeroso y muy lucido correspondiendo en un todo al viso é importancia del finado. Enviamos á su apreciable familia nuestro pésame.

El fiel de consumos D. Ildefonso Nogueira ha sido trasladado con igual destino á Tarragona, reemplazándole en esta ciudad D. Clemente Medrano, auxiliar que fué durante algun tiempo en el negociado de la contribucion de subsidio industrial en esta Administración de Hacienda.

Ayer tomó posesion de su cargo el Ilmo. Sr. D. José Rodriguez Roda, Presidente de la Ecma. Audiencia del territorio.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

El sábado fondearon en nuestro puerto el laúd «Maria de la Cruz», patron D. Guillermo Moragues; procedente de Felanitx, con cargamento de algarrobas; y el laúd «Virgen del Carmen», patron D. Antonio Vicens, de Felanitx, con lastre.

Se despacharon el vapor «Union», capitán D. Juan Singala, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 18 pasajeros y carga; el pailebot «San José», patron D. Juan Felany, para Valencia, con efectos; el laúd «Miguelito», patron D. Guillermo Pujol, para Argel, con 11 pasajeros y ganado mular; y la balandra «San Jaime», patron D. Jaime Covas, para Sevilla, con efectos.

Ante ayer llegaron el laúd «Virgen del Carmen», patron D. Juan Burrad, de Ibiza, con sal; el jabeque «San Juan», patron D. Cayetano Pascual, de Ibiza, con sal y 4 pasajeros; el laúd «Isabelita», patron D. José Martínez, de Santa Pola, con patatas; y la balandra «Maria», patron D. Juan Torres, de Ibiza, con efectos.

Segun dice *El Demócrata* se ha acordado celebrar un banquete republicano al aire libre y á dos pesetas cubierto.

Nuestro paisano D. Joaquin Togores Inspector del cuerpo de Ingenieros navales y diputado á Cortes, ha sido nombrado Comandante del ramo en Cartagena.

En la última sesión del Ayuntamiento de esta ciudad se acordó la creación de dos plazas de Médicos de beneficencia municipal. Aplaudimos la medida, que se hacia ya indispensable.

El último número del *Boletín internacional de electricidad* publica la estadística general de los abonos al teléfono que existen en toda Europa.

De la estadística resulta que en la actualidad hay 72,457 abonados: en 1883 el número de estos se elevaba solamente á 29,321.

Como se vé, es extraordinario el desarrollo que ha alcanzado en pocos años la maravillosa invención.

Esto es en Europa, pero en América el teléfono no está mucho mas generalizado. Solamente los Estados Unidos cuentan 340,000 abonos al teléfono.

Asia, tiene 1,141 abonos y Africa 652. El capital invertido en todas estas instalaciones telefónicas está calculado en quinientos millones de pesetas.

TEATROS.

En el Principal se puso anoche en escena *La Ley del Mundo*: por indisposición del Sr. Bueno se encargó del papel de tartamudo el Sr. Galé. Todos los actores estuvieron muy acertados y especialmente este y las Sras. Argüelles y Colom. Al final del segundo y tercer acto, recibieron de la concurrencia aplausos muy nutridos.

En la pieza *¡Carracua!* muy bien el Sr. Colom.

Esta noche se pone en escena la comedia en dos actos, de Vital Aza, titulada *Robo en despoblado* y la pieza en un acto *El Beso*.

En el Teatro-Circo no hubo funcion anoche para dar lugar á los ensayos.

Esta noche en el mencionado teatro se cantará la conocida producción de Verdi *El Trovador*.

MUJERES MÉDICAS.

En 1848 fué fundada en Boston una Escuela de medicina para mujeres.

En 1860 abrióse otra del mismo género en Filadelfia, y desde entonces se han multiplicado prodigiosamente los establecimientos de esa naturaleza en los Estados Unidos; entre ellos merecen especialísima mención el que se fundó en Nueva York en 1868 y el que se abrió en Chicago á fines de 1870.

Luégo, en 1871, la Facultad de medicina de Michigan y la gran Escuela de Filadelfia han abierto sus puertas á las mujeres.

En una estadística oficial hace poco publicada en los Estados Unidos, figuran 430 mujeres licenciadas en medicina y cirugía.

El mayor número de licenciadas ejerce su profesion en Pensilvania, Massachusetts, Java y Michigan.

En Europa se ha hecho tambien una estadística semejante, de lo que resulta que en todas partes hay innumerables bachilleras, y en Inglaterra 26 licenciadas en medicina y en Rusia 62.

El Gobierno aprovecha sus servicios y las distingue mucho, hasta el punto de que recientemente ha condecorado á algunas con la cruz de San Estanislao, en premio á servicios heroicos prestados en la expedición á Turquía de 1878.

En Francia hay una docena de señoras que ejercen la medicina.

Dice un periódico catalan:

«Segun observan los pescadores, parece que aun no estamos libres de borrascas marítimas, pues en nuestras pescaderías se venden *gambirots* (camarones), especie de pesca la gamba que es encarnada y mas pequeña.

Las revueltas del mar hacen que ciertos crustáceos y otros pescados se trasladan á largas distancias, siendo raro que á pesar de esto, abunden la sardina y el pescado llamado azul, que tambien era presagio de mal tiempo.

Se teme que el expresado pescado tienda á desaparecer, aunque no sea sino temporalmente, del Mediterraneo, de lo cual no se acierta á explicar la causa. Y mientras unos la atribuyen á pescados mayores que lo ahuyentan, otros creen que la mala costumbre de la pesca por medio de dinamita lo aleja de nuestras costas.

El precio de la sardina, que antes se pagaba á seis ó lo mas á doce cuartos. A durar esto, el expresado pescado, que se vendia frito en los mostradores de las tabernas, lo veremos figurar como á plato exquisito en nuestros mejores hoteles.

La sardina era el pescado de los pobres, y la primeriza, estaba gorda, se freía con poco aceite, por lo cual y por su precio, la hacian un plata económico.»

Un nuevo elemento de destruccion que aventaja á la dinamita y es mucho mas económico que esta sustancia explosiva: se llama forcita.

Se compone especialmente de celulosa y nitro glicerina. Es mucho menos sensible al choque, y por consiguiente más segura para trasportarla; su estado gelatinoso permite adaptarla á todas las necesidades y huecos en que deba producir sus efectos; es impermeable y su fuerza explosiva puede calcularse en un 25 á 30 por 100 superior á la de la dinamita.

El inventor (un químico sueco) ha establecido una fabrica de su nuevo producto.

Los resultados prácticos de la forcita hacen creer que no pasará mucho tiempo sin que sustituya á la dinamita en el servicio de torpedos.

A este paso, dentro de poco se suprimirán los desafíos y hasta las guerras internacionales.

¡Nos volaremos los unos á los otros en cinco segundos, y cuestion concluida.

CARALD DE VAPOR.

El origen de esta expresion y unidad de medida, que representa la fuerza necesaria para levantar un peso de 75 kilogramos á un metro de altura en un segundo, es muy curioso.

En la cervecería de Whitebread hizo

Watt la aplicacion de su máquina de vapor, para reemplazar una noria destinada á lá elevacion de agua; el cervecero queria obtener con el vapor el mismo resultado que con sus caballos, y propuso á Watt hacer trabajar un caballo durante una jornada de ocho horas y basar sobre el peso del agua elevada en este tiempo el trabajo del *caballo de vapor*.

Aceptó Watt, y entonces el cervecero escogió el mejor de sus caballos y le hizo trabajar durante dicho tiempo sin descanso alguno, y sin preocuparse de si podria hacer el mismo esfuerzo muchos dias consecutivos. En dicho tiempo el caballo elevó 1.120.000 kilogramos de agua á un metro de altura, ó sea por término medio 73 kilogramos de agua por segundo y se tomó números redondos 75 kilogramos, trabajo superior al que puede efectuar un caballo de sangre.

CORRESPONDENCIA.

Manacor 14 Febrero de 1886.

Sr. Director de EL BALEAR.

Muy señor mio y amigo distinguido: siguiendo el orden metódico á que me sugeté desde la primera correspondencia que tuve el gusto de dirigirle, toca hoy ocuparme, no del vovinglero correspondal de *Las Noticias*, sino de la Redaccion de aquel periódico, que por lo visto tambien echa su cuarto á espadas en la cuestion de Manacor, referente al nuevo alcalde fusionista Sr. Riera.

Salta á la vista que los ataques combinados del periódico *Las Noticias* y de su correspondal en Manacor se dirigen á un mismo objetivo, si bien empleando tácticas opuestas y esgrimiendo armas totalmente distintas. La trama es demasiado burda, y el juego harto manifiesto y conocido; el correspondal toma á su cargo el desprestigio de la administracion fusionista incipiente en aquel pueblo, mientras que la redaccion se aplica á cautar las glorias de la pasada administracion conservadora. El correspondal apela á las armas estruendosas del clamoreo y de la chillería; se desternilla y desgaña para mover á escándalo. La redaccion apela á las armas insidiosas del incensario, del ditirambo y hasta del prosaico cosmético, para mover á simpatía y engatusar á los ignorantes é incautos. Esto no obstante, infructuosos y vanos son los esfuerzos de uno y de otro, porque el pueblo de Manacor, escarmentado y hastiado de la dominacion conservadora, cree haber entrado en un periodo reparador y dispensa sin reservas toda su confianza y simpatía al nuevo orden de cosas.

Toda vez que en mis correspondencias anteriores he rectificado las inexactitudes y especies calumniosas vertidas por el correspondal acerca del nuevo alcalde señor Riera, hoy me dedicaré á desvanecer las nubes de incienso que la redaccion trata de levantar en torno de la administración conservadora que por espacio de dos años ha regido los destinos de este pueblo.

Dos alcaldes conservadores, D. Antonio Jaume y D. Guillermo Nadal, ocuparon el sillón presidencial del Ayuntamiento durante la pasada dominacion. Tanto uno como otro, atentos mas bien á merecer los elogios de *Las Noticias* y la confianza de los prohombres de la situacion que á mejorar el servicio administrativo del pueblo, se entregaron inconsideradamente á una política de accion y de combate, produciendo una efervescencia y una excitacion en las pasiones públicas como jamas habia experimentado el sensato y pacífico pueblo de Manacor. Rindiendo tributo á la verdad, me complazco en reconocer que no obedieron ambos alcaldes á unos mismos móviles. El uno, impetuoso, autoritario é inexperto, obrando al parecer por temperamento natural; mientras que el otro, débil, irresoluto y complaciente en demasia, toleraba imposiciones que desviaban su buena y recta inclinacion. Por estos motivos, las dos administraciones conservadoras, aunque muy distintas en la forma, han venido á constituir en el fondo una sola y única obra, una publicacion en dos tomos; un tomo en *rustica*, y otro..... con tapas á *media pasta*. Ambos alcaldes, uno por exceso de carácter y otro por defecto, uno por carta de mas y otro por carta de menos, lograron, si, hacer las delicias del periódico conservador, pero desgraciadamente distaron muchísimo de hacer la felicidad de sus administrados.

En efecto; asombrosa es la frescura é incalificable el desenfado con que el órgano conservador, al censurar apasiona-

damente los primeros actos del alcalde fusionista Sr. Riera, se atreve á parangonarlos con los del ex-alcalde conservador Sr. Jaume. Solo el que está exento de pecado, Sra. *Noticias*, puede arrojar la primera piedra; pero los que estan empecatados de pies á cabeza, lejos de vociferar y de escandalizar ante un supuesto pecado ageno, deben ocultar el rostro y huir la luz del dia como los siniestros buhos y las fatídicas lechuzas.

Cuando el Sr. Riera haya despedido de Secretaria honrados y laboriosos escribientes, cuyo nombramiento y separacion no es de competencia del Alcalde; cuando el Sr. Riera haya hecho toda clase de violencias y arbitrariedades para favorecer á un primo con el nombramiento de Secretario; cuando haya ordenado en las altas horas de la noche la detencion é incomunicacion de dos pobres carniceros, para que sus declaraciones, recibidas Dios sabe como, sirvieran para formar expediente de suspension contra un compañero de corporacion que le estorbare; cuando se haya valido de un pretexto fútil y baladí para conseguir la suspension de un Teniente de Alcalde que se opusiere, con mayoría de concejales, al nombramiento del citado primo; cuando, para asegurar el triunfo de ese primo, haya despedido bruscamente del salon de sesiones á un individuo del Ayuntamiento, despojándole arbitrariamente de sus derechos concejiles; cuando haya consentido que un hijo rebelde suplantara á su padre ofendido, y en contra de este hubiese dispensado á aquel proteccion decidida, y esto en desprestigio de una oficina que estuviere bajo su direccion; cuando haya desoido y menospreciado el justo clamor de las minorías, coartándolas sus derechos, negándolas el uso de la palabra y privándolas de examinar los documentos públicos sin su especial consentimiento; cuando haya despreziado y dejado de cumplimentar órdenes superiores que no le complacieren ó lo contrariaren, sin reparo de lastimar intereses públicos y privados; cuando haya consentido tratos secretos y tergiversacion oculta de destinos entre el Secretario y su Oficial primero, y haya permitido que un primero percibiere parte de sueldo de un destino municipal sin regentarlo; cuando haya gravado el presupuesto municipal con *once mil* pesetas sin mejorar ninguno de los servicios públicos; cuando durante su administracion se haya visto completamente abandonada la policia urbana y la rural; cuando durante su administracion, y precisamente en dias de cuaresma, haya recorrido calles y plazas una indecorosa mojiganga, egecutando cuadros mimico-plásticos capaces de ruborizar al mismo Zola, cuando durante su administracion hayan campado por sus respetos los juegos prohibidos, la prostitucion y otras inmoralidades; en una palabra, cuando haya llegado el caso de que el partido fusionista, convencido de que la administracion del señor Riera ha sido tan detestable que ha sublevado contra él la opinion pública, tomare la resolucion extrema de retirar á este señor en vispera de unas elecciones, aconsejándole la renuncia de su cargo (siquiera solo fuere aparentemente y de mentirigillas) para que su descrédito no sirviera de espantajo á los electores amigos y de arma poderosa á los contrarios; cuando todo esto haya sucedido, entonces, y solo entonces, tendrá derecho el órgano conservador para lanzar la primera piedra contra el Sr. Riera, y aun así tendrá que ocultar la mano con presteza para que no se le diga: «Te quejas sin razon, pues de tus propios polvos nacieron semejantes lodos.»

Convencidísima debe estar la redaccion de *Las Noticias* del triste renombre que dejó en Manacor la alcaldía su patrocinado Sr. Jaume, cuando, al tratar de ensalzar la administracion conservadora, se contenta con decir, á secas y como por via de limosna, «que el señor Jaume mereció honrosas distinciones de la junta provincial de sanidad.» ¡Gran puñado son dos moseas! Magro es el tasajo, *Sra Noticias*, para hacer el caldo gordo.

Por lo que mira á la segunda etapa conservadora, criatura *sietemesina* y malograda en agraz, seria injusto si no confesara ingenuamente que, si bien no ha aplicado remedio radical á ninguno de los males anteriores, ha suavizado al menos ciertas asperezas con unturas y paños calientes. Penumbra de media tinta, término de transición entre la energia del hombre y la debilidad del niño, ha sacado á Manacor de un *purgatorio*,

pero no lo ha llevado á ningun *cielo*; lo ha dejado en.....un *limbo*, sin pena ni gloria. D. Guillermo Nadal, templado, apacible y bondadoso, hubiera podido, en circunstancias distintas y rodeado de otras personas, hacer una alcaldía brillante y de fecundos resultados, desgraciadamente durante su administracion las dificultades se han hecho superiores al hombre.

En atencion á lo que precede, bien puede *Las Noticias* escusarse de gastar saliva y pulmon censurando la administracion, todavia incipiente, de D. Juan Riera, como tambien de fatigarse los brazos moviendo el incensario en torno de sus ídolos, porque el pueblo de Manacor, burlándose de tales reclamos, dice para sus adentros: «Eres turco, y no te creo.»

Hasta otro dia.

Suyo aftmo.

El Corresponsal.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

4.ª de Abono.

Compañía de ópera italiana bajo la direccion del señor Camaló.

Funcion para hoy *Martes 16 de Febrero* DEBUT del bajo Sr. Dioran.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi:

IL TROVATORE.

Desempeñada por las Sras. Baldelli, Curelli, y Oltra y los Sres. Mir, Morales, Durán, Simó y coro de ambos sexos.

PRECIOS.—Palcos 6 pesetas.—Butacas 4 peseta.—Sillas 0'75.—Circulares 0'40.—Anfiteatro 0'40.—Entrada general 0'50.

A las 7 y media.

NOTA.—La localidad y entrada que exceda de una peseta deberá pagar un sello de 10 céntimos que marca la ley.

OTRA.—Siguen con actividad los ensayos de la óperas HERNANI, LUGRECIA y SAFFO para la presente semana.

OTRA.—Se está preparando para el jueves Dia de Moda, una gran funcion.

TUERGIM S PARTICIPIAR.

Madrid 15 á las 9 n.

Se asegura que el Sr. Pi y Margall ha entablado una querrela contra el Sr. Conde de Xiquena por allanamiento de morada.

Un soldado del cordón sanitario de Portugal ha disparado sobre españoles que atravesaban el Duero, hiriendo gravemente á dos y matando á otro.

4 pS interior, 57'55.

Madrid 15 á las 10'15 n.

El Sr. Ruiz Zorrilla respeta la actitud de los republicanos partidarios de la lucha legal, expresando sus deseos de que se respete la suya. Aconseja la transigencia entre los afines.

Madrid 15 á las 10'15 n.

La señora de Pidal marchó á Mérida.

Se niega que tenga fundamento la version del periódico «El Progreso» de que hará las elecciones un gabinete Martinez Campos Alonso Martinez.

Madrid 15 á las 10'15 n.

Mañana publicará la «Gaceta» el nombramiento de Fiscal del Tribunal Supremo á favor de D. Manuel Colmeiro, y el de Consejero de Estado al del Sr. Marqués de Arcicollar.

El Sr. Pidal está mejor.

Mencheta.

PRECIO
40 PESETAS.
GARANTIA
5 años s. p.

NUEVA MÁQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA

ADOPTÁNLOSE A
CUALQUIER HORNILLO.

SE LAVA en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. **ECONOMÍA, CELERIDAD.** Expedición franco á domicilio contra giro mútuo. Para los pedidos dirigirse á **Richard Schneider**, inventor y fabricante, 22, Rue d' Armaillé, Paris. Prospectos franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y el Extranjero 78.624 máquinas con certificados.—P. D. No se deba confundir mis Máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda.

ANUNCIO.

Los periódicos **El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano**, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion de el número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de **D. Felipe Guasp** calle de Morey número 6.

EL ALIMENTO DEL PUEBLO.

LA MAS NUTRITIVA, MAS ESQUISITA Y MAS ECONOMICA DE TODAS LAS SOPAS.

Se vende en paquetes para 5 y 6 platos á 0'25 0'30 y 0'45 pesetas uno segun marca. El Alimento del pueblo ha sido altamente recomendado por

S. M. El Rey de Sajonia
El Ministerio de la Guerra de Prusia
El Ministerio de la Guerra de Baviera

y por los ilustres químicos y médicos,

Dr. Rodolfo Wagner, Dr. Remigio Fresemus, Dr. Gustavo Fuger, Dr. Hirt y otros. Las marcas F. y G. (1) han sido muy recomendadas para las personas de vida sedentaria sobre las que pesa un gran trabajo intelectual, pues por su riqueza en principios plasticos y ácido fosfórico constituyen un poderoso reconstituyente para dichas personas.

Las personas débiles y los niños tambien encontrarán en estas marcas un alimento agradable eminentemente nutritivo y de muy fácil digestion.

Unicos representantes, Sres. Hijos de Rafael Pomar.

(1) Con «Extracto de carne de ternera.»

4-3

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre ó impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profes. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

No. 2.

LLEGARON

Las incomparables máquinas para cocer de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

LA SOLIDEZ.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el día 21 del corriente á las 3 de la tarde en las oficinas de la Sociedad situadas en el edificio fabrica de la calle de la Romaguera.

A tenor de lo prevenido por el art. 22 de los Estatutos los Sres. Accionistas que deseen asistir, deberán depositar las acciones con 24 horas de anticipacion á la fijada, recogiendo el deponente lá papeleta de asistencia.

Soller 9 Febrero de 1886.—P. A. de la J. de G.—Jorge Frontera, Secretario.

LA VIDRIERA EL LIQUIDACION.

En cumplimiento de lo dispuesto en el Código de Comercio esta Sociedad ha publicado el Balance de situacion correspondiente al pasado mes de Enero.

Los accionistas que no le hayan recibido pueden pasar á recogerlo en las oficinas de la Fábrica.

Palma 10 Febrero de 1886.—P. A. de la C. L.—El Srío. Miguel Aleñar.

SERVICIO SEMANAL FIJO

A BARCELONA.

El vapor correo

LULIO

saldrá para Barcelona el próximo martes 16 de Febrero á las 4 de la tarde, con la correspondencia pública.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha, calle del Conquistador, núm. 30.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará el día 21 del corriente.

La lista de los Sres. Accionistas con derecho de asistencia al acto, queda expuesta en la portería de esta Sucursal.

Ocho dias antes del señalado para la Junta se facilitarán en la Secretaría las papeletas de asistencia.

Palma 6 de Febrero de 1886.—P. A. de la D.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras. 3-5

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica a Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

SOCIEDAD DE SOCORROS MÚTUOS DEL CLERO.

Por disposicion del señor Presidente se convoca Junta general para el 18 del corriente á las 4 de la tarde en la sacristia de S. Cayetano. El objeto de la Junta es proceder á la reforma del reglamento.

Lo que se pone en conocimiento de los socios para que se dignen asistir.—El Srío. Luis Palmer, Pbro.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la

imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

COMEDIAS.

EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAYÉS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barrio, pesa en un acto y en vers, 2 reales.

El panarit de S' Arracó, pesa en un acto y en vers, 2 reales.

Sa revolució d' un poble, pesa en tres actos y cuatro cuadros en vers, 2 reales.

Es torrè d' es cap d' es llebe x comedi en tres actos y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nòre ó es tres companeros pesa en un acto en prosa y vers 2 reales.

Véndese en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

Tambien se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada coleccion de sainetes y romances.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontraran impresas en la imprenta de este periódico.

Palma Imp. de Bartolomé Rotger
San Pedro Nolasco 7.